

CRONOLOGÍA: ACCIDENTES MINEROS EN CHILE

En los últimos cinco años, son 23 los accidentes que han afectado a la industria minera. Muchos de ellos son historias de coraje, esperanza y supervivencia.

La Tercera - 06/08/2010 - 12:48

La incertidumbre que viven a esta hora las familias de los 34 mineros que permanecen atrapados al interior del yacimiento San Esteban, en la región de Atacama, no es un hecho aislado en la historia reciente de la minería chilena.

En los últimos 5 años, son 23 los accidentes que han enlutado a las minas -legales y otras irregulares- que funcionan a lo largo del país.

A continuación, La Tercera te ofrece un recuento de estos trágicos hechos.

27 de agosto de 2009

Un derrumbe registrado en la mina Rocío Monserrat, 80 kilómetros al noreste de Copiapó, provocó la muerte de un trabajador y dejó a otro con lesiones de gravedad.

9 de febrero de 2009

La presencia del temido gas grisú provocó la muerte por asfixia de dos personas en el pirquén Bulnes de Curanilahue, Octava Región. Una de las víctimas había bajado al yacimiento para rescatar a su hermano, tras ser alertado del accidente.

1 de febrero de 2009

El desprendimiento de más de 700 toneladas de roca en un pirquén ilegal en la región de Antofagasta dejó dos personas muertas. En tanto, otro pirquinero perdió la vida en un yacimiento de Vallenar, IV Región, luego que la retroescavadora que conducía se precipitara por una quebrada de 50 metros.

14 de octubre de 2008

Un derrumbe registrado en el yacimiento San José, de Minera Tocopilla, dejó a dos trabajadores atrapados bajo 100 toneladas de roca. Un tercer minero logró salir del lugar por sus propios medios. La mina no contaba con los permisos de Sernageomin para operar.

28 de agosto de 2008

Un derrumbe registrado al interior de la mina Florida, a 700 metros de profundidad, provocó la muerte de dos trabajadores.

24 de septiembre de 2007

Dos mineros resultaron muertos y 12 heridos tras la acumulación de gas grisú registrada al interior en un pique carbonífero en el sector de Loma Baja, a 12 kilómetros de Curanilahue.

30 de agosto de 2007

Un pirquinero, identificado como Manuel Jesús Gómez, de 46 años, murió en uno de los piques de la faena Santa rosa, en Andacollo, Cuarta Región, luego que no pudiera salir del lugar tras activar una carga de explosivos.

12 de mayo de 2007

La explosión del estanque de un camión que transportaba cal le quitó la vida al operario de la División Andina de Codelco, Luis Pérez.

9 de mayo de 2007

Un trabajador de la División Andina, identificado como Alex Rojas, de 31 años, falleció al ser alcanzado por un deslizamiento de rocas al interior de las faenas subterráneas.

29 de marzo de 2007

El topógrafo Jorge Bruna, de la firma subcontratista Roctera, falleció luego que la camioneta en que se transportaba desbarrancara en uno de los caminos de la División Andina de Codelco.

2 de marzo de 2007

Un incendio de proporciones afectó a la mina Radomiro Tomic tras un fallo en la principal subestación eléctrica de ese yacimiento de la división Codelco Norte.

21 de diciembre de 2006

Tras permanecer durante 34 horas atrapados al interior de la mina La Leona Dos, en Putaendo, fueron rescatados con vida los pirquineros Luis Vivar Clavería (54) y José Torrijos Marín (30). Los mineros habían resultado atrapados tras una tronadura que provocó el deslizamiento de al menos seis toneladas de minerales.

22 de agosto de 2006

Un incendio afectó las instalaciones de la planta de prechancado de la División Andina de Codelco, en Los Andes. El hecho no dejó víctimas que lamentar.

23 de julio de 2006

El derrumbe de más de dos mil toneladas de material registrado en Chuquicamata, afectó a más del 60% de la producción del yacimiento.

7 de julio de 2006

El chofer de un camión minero de Chuquicamata falleció tras desbarrancar al interior de la mina a tajo abierto.

27 de febrero de 2006

Dos trabajadores que realizaban faenas para una empresa subcontratista de la mina El Teniente de Codelco, en Rancagua, murieron al caer a un pique de 30 metros tras cortarse una cuerda de la jaula de seguridad en la que se encontraban.

20 de enero de 2006.

Dos personas murieron al interior de la Mina Carola, ubicada al norte de la comuna de Tierra Amarilla, en la Tercera Región, luego que dos camiones mineros colisionaran y se incendiaran. Uno de los choferes, y el jefe de turno del pique que intentó rescatarlo, fueron las víctimas fatales.

15 de octubre de 2005

Un ingeniero eléctrico que se desempeñaba en la mina El Toqui, ubicada al norte de la ciudad de Coyhaique, falleció tras caer desde un poste de luz, mientras realizaba labores de mantención.

20 de agosto de 2005

Tras cuatro días de intensa búsqueda fue rescatado Pedro Garcés Poblete, un pirquinero que había quedado atrapado al interior de la mina Eben-Ezer, en Curanilahue, tras la rotura de una cámara de agua.

14 de agosto de 2005

Un ingeniero en minas y su yerno fallecieron al interior del yacimiento La Poderosa, cerca de Ovalle, tras precipitarse al interior del socavón.

8 de agosto de 2005

Una explosión provocada por la presencia de gas grisú al interior de la mina La Fortuna, en la provincia de Arauco, causó la muerte de 4 mineros y dejó a ocho heridos de gravedad.

8 de mayo de 2005

Dos trabajadores de la empresa contratista Mas Errázuriz, de la División El Teniente de Codelco, murieron aplastados tras un derrumbe en el yacimiento.

9 de marzo de 2005

Un minero muerto y otro herido dejó un derrumbe registrado al interior de la mina Cerro Bayo, en la localidad de Chile Chico, Región de Aysén.